

DEPORTES

De los encuentros del Campeonato de Liga celebrados el domingo destaca la derrota del Madrid por el Racing

Resultados
PRIMERA DIVISION
Madrid, 2; Racing, 4.
Barcelona, 3; Oviedo, 2.
Osasuna, 5; Sevilla, 3.
Athletic de Bilbao, 3; Valencia, 2.

Segunda División
Primero grupo:
Unión de Vigo, 2; Celta, 2.
Sporting, 2; Deportivo, 2.
National, 5; Stadium Avilés, 0.
Valladolid, 4; Zaragoza, 1.

Segundo grupo:
Gerona, 5; Badalona, 0.
Irún, 6; Júpiter, 1.
Baracaldo, 1; Arenas, 2.
Sabadell, 4; Donostia, 2.

Tercer grupo:
Iruya, 1; Mirandilla, 0.
Malacitana, 4; Kiche, 1.
Levante, 2; Gimnástico, 1.
Murcia, 2; Recreativo Granada, 1.

Comentario
Ha perdido el Madrid su puesto de líder en circunstancias nada favorables para él. Toda vez que ha sido en su propio terreno. Y es que los magos madrileños se encuentran con un enemigo que juega con distintas armas a ellos: rapidez y movilidad durante los cuarenta minutos, que los madrileños no pudieron resistir. Este tropiezo equivale a perder el primer puesto de la clasificación que pasa a poder del Athletic bilbaíno, vencedor del domingo, con apenas del fuerte Valencia.

El Barcelona se apuntó, como decíamos en nuestro pronóstico, una victoria en la que el marcador trabajó bien.

El Sevilla perdió su fuerza en Pamplona y al gran Bizaguirre le marcaron nada menos que seis tantos; y es que el Osasuna, como el Hércules, en sus campeonatos se crecen, porque ahí está esa victoria de los alcañinos sobre el Español.

El Athletic de Madrid nada pudo hacer en Sevilla, donde el Betis se adjudicó una victoria sumamente clara. Difícil le va a ser a las hostes de Santillán salir del último puesto.

En el primer grupo de la segunda división destaca ese empate del Deportivo coruñés en el propio campo del Sporting de Gijón. El Zaragoza, con ese empate de Valladolid puede seguir aspirando al primer puesto para el que no le faltan méritos.

En el segundo grupo vencerán los equipos que jugaban en sus terrenos, a excepción del Arenas, que en Las Arenas se apoderó de una victoria sobre el Haracaldo. Y es que el Arenas quiere volver a la División de honor y lo conseguirá. Y en el tercero, también se resolvieron los tanteos a favor de los equipos que jugaban en su ambiente, destacando la apurada victoria del Murcia sobre el Recreativo granadino.

TEAM
Un encuentro de «Basketball» en la Escuela Central de Gimnasia
En la Escuela Central de Gimnasia se verificó el domingo un encuentro de «basketball» entre dos equipos de estudiantes cardillos. Se alinearon en la siguiente forma:
Morado.—Alvarez de Lara, Pinar, Cereja, Quijada y Bousa.
Blanco.—Aguilar, Cirujano, J. Pintado, A. Pintado y Puente.
El resultado fue un empate a nueve puntos. No pudieron desempatar en una prolongación de cinco minutos, por lo que se dio terminado el partido con el tanteo antes indicado.
Queremos hacer constar, porque se lo merece, la labor desarrollada en el terreno por los jugadores Alvarez de Lara, que marcó ocho puntos para su equipo y no por casualidad, sino por su buena colocación, saber desmarcarse y gran precisión en el tiro al cesto; Fuentes, muy bien en su papel de defensa, pasando balones, rápido y dando juego constantemente a sus compañeros de equipo, y Cirujano, que consiguió cinco puntos para su equipo. Los demás, bien, y todos muy codiciosos con el balón.
De continuar con ese entusiasmo, en un porvenir muy próximo, veremos en Toledo bonitos encuentros de este juego, que puede ser practicado por hombres, chicas y en el que produce admiración la rapidez de las jugadas, los constantes lanzamientos al cesto y sobre todo... la limpieza con que se juega, hasta el punto que no existe el contacto personal. Por todo ello el espectador, aun desconociendo la reglamentación, se siente atraído y además se entusiasma rápidamente por lo rápido y vistoso que resultan los encuentros.

TEAM
Un encuentro de «Basketball» en la Escuela Central de Gimnasia
En la Escuela Central de Gimnasia se verificó el domingo un encuentro de «basketball» entre dos equipos de estudiantes cardillos. Se alinearon en la siguiente forma:
Morado.—Alvarez de Lara, Pinar, Cereja, Quijada y Bousa.
Blanco.—Aguilar, Cirujano, J. Pintado, A. Pintado y Puente.
El resultado fue un empate a nueve puntos. No pudieron desempatar en una prolongación de cinco minutos, por lo que se dio terminado el partido con el tanteo antes indicado.
Queremos hacer constar, porque se lo merece, la labor desarrollada en el terreno por los jugadores Alvarez de Lara, que marcó ocho puntos para su equipo y no por casualidad, sino por su buena colocación, saber desmarcarse y gran precisión en el tiro al cesto; Fuentes, muy bien en su papel de defensa, pasando balones, rápido y dando juego constantemente a sus compañeros de equipo, y Cirujano, que consiguió cinco puntos para su equipo. Los demás, bien, y todos muy codiciosos con el balón.
De continuar con ese entusiasmo, en un porvenir muy próximo, veremos en Toledo bonitos encuentros de este juego, que puede ser practicado por hombres, chicas y en el que produce admiración la rapidez de las jugadas, los constantes lanzamientos al cesto y sobre todo... la limpieza con que se juega, hasta el punto que no existe el contacto personal. Por todo ello el espectador, aun desconociendo la reglamentación, se siente atraído y además se entusiasma rápidamente por lo rápido y vistoso que resultan los encuentros.

Versalles
Las mejores medias, guantes, bolsos
Príncipe, 9
Alcalá, 9
MADRID

Prevencción de accidentes
El Servicio de Prevención de la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo ha editado una hoja divulgadora que ha tenido la atención de enviarnos sobre las medidas de seguridad a adoptar en los trabajos del subsuelo y orientada principalmente para la prevención de accidentes del trabajo en las obras públicas.
Continuando la labor de divulgación de las medidas preventivas, dicha hoja se facilitará gratuitamente a quien lo solicite del Instituto Nacional de Prevención, Sagasta, 6.—Madrid.

Lea usted mañana EL CASTELLANO

Las comunicaciones de Toledo
Horarios de trenes y coches de línea
Servicio de trenes entre Toledo y Madrid
SALIDA
Correo 613 (segunda y tercera): sale de Toledo a las 7,45; llega a Madrid a las 9,40 (vía directa).
Omnibus 621 (segunda y tercera): sale de Toledo a las 13,20; llega a Madrid a las 15,10 (vía directa).
Expreso 603 (primera y tercera): sale de Toledo a las 18,15; llega a Madrid a las 20 (vía Aranjuez).
Omnibus 623 (segunda y tercera): sale de Toledo a las 19,30; llega a Madrid a las 21,30 (vía directa).
Mixto 683 (primera, segunda y tercera): sale de Toledo a las 21,30; llega a Castillejo a las 22,15.
LLEGADA
Mixto 682 (primera, segunda y tercera): sale de Castillejo a las 7,40; llega a Toledo a las 8,30.
Omnibus 620 (segunda y tercera): sale de Madrid a las 7,45; llega a Toledo a las 9,35 (vía directa).
Expreso 602 (primera y tercera): sale de Madrid a las 9,20; llega a Toledo a las 11 (vía Aranjuez).
Omnibus 622 (segunda y tercera): sale de Madrid a las 14; llega a Toledo a las 15,50 (vía directa).
Correo 612 (segunda y tercera): sale de Madrid a las 19; llega a Toledo a las 20,55 (vía directa).
Servicio de autocars entre Madrid-Toledo y viceversa
Empresas Galiano, Sayalero y Continental Auto.—Centrales:

EL CASTELLANO - Teléfono 12

Prevencción de accidentes
El Servicio de Prevención de la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo ha editado una hoja divulgadora que ha tenido la atención de enviarnos sobre las medidas de seguridad a adoptar en los trabajos del subsuelo y orientada principalmente para la prevención de accidentes del trabajo en las obras públicas.
Continuando la labor de divulgación de las medidas preventivas, dicha hoja se facilitará gratuitamente a quien lo solicite del Instituto Nacional de Prevención, Sagasta, 6.—Madrid.

Lea usted mañana EL CASTELLANO

Las comunicaciones de Toledo
Horarios de trenes y coches de línea
Servicio de trenes entre Toledo y Madrid
SALIDA
Correo 613 (segunda y tercera): sale de Toledo a las 7,45; llega a Madrid a las 9,40 (vía directa).
Omnibus 621 (segunda y tercera): sale de Toledo a las 13,20; llega a Madrid a las 15,10 (vía directa).
Expreso 603 (primera y tercera): sale de Toledo a las 18,15; llega a Madrid a las 20 (vía Aranjuez).
Omnibus 623 (segunda y tercera): sale de Toledo a las 19,30; llega a Madrid a las 21,30 (vía directa).
Mixto 683 (primera, segunda y tercera): sale de Toledo a las 21,30; llega a Castillejo a las 22,15.
LLEGADA
Mixto 682 (primera, segunda y tercera): sale de Castillejo a las 7,40; llega a Toledo a las 8,30.
Omnibus 620 (segunda y tercera): sale de Madrid a las 7,45; llega a Toledo a las 9,35 (vía directa).
Expreso 602 (primera y tercera): sale de Madrid a las 9,20; llega a Toledo a las 11 (vía Aranjuez).
Omnibus 622 (segunda y tercera): sale de Madrid a las 14; llega a Toledo a las 15,50 (vía directa).
Correo 612 (segunda y tercera): sale de Madrid a las 19; llega a Toledo a las 20,55 (vía directa).
Servicio de autocars entre Madrid-Toledo y viceversa
Empresas Galiano, Sayalero y Continental Auto.—Centrales:

EL CASTELLANO - Teléfono 12

Toledo, Armas, 15, teléfono 181. Madrid, Drúmen, 3, teléfono 70.798.
Sale de Toledo a las nueve de la mañana, llegando a Madrid a las diez y media. Sale a las once y llega a las doce y media. Sale a las doce y media y llega a las dos de la tarde. Sale a las dos y media y llega a las cuatro. Sale a las cinco y llega a las seis y media. Sale a las siete y llega a las ocho y media.
Sale de Madrid a las nueve de la mañana, llegando a Toledo a las diez y media. Sale a las doce y llega a la una y media de la tarde. Sale a las cinco y llega a las seis y media. Sale a las seis y media y llega a las ocho. Sale a las nueve y llega a las diez y media. Sale a las diez y media y llega a las once y media.

Línea de Toledo a Torrijos
Pasa por los pueblos de Rielves, Torrijos, Val de Santo Domingo, Novés, Castilla Prada, Torre de Esteban Hambrán, Escalona, Almorox, Santa Cruz del Retamar y Maqueda. Sale de la calle de Venancio González a las 5,00 de la tarde.
Línea de Toledo a Fuen-salida
Empresa Juan G. Sardinero. Pasa por Villamiel y Huscena. Sale de Fuen-salida a las ocho de la mañana, y de Toledo a las cinco de la tarde.
Centrales: Fuen-salida, calle H. Ezquerria, 23; Toledo, Santa Fe, 4 (Posada de la Sangre).
Línea de Toledo a Bargas (Estación)
Empresa Alegre. Salida de Toledo (Central, Zocodover, 8), a las 9,15 de la mañana, 4,30 y 6,15 de la tarde. Los domingos y días festivos, a las 9,30 de la noche.
Llegada a Toledo, a las 9,10 y 10,50 de la mañana y 7 de la tarde.
Línea de Toledo a Los Navalmorales
Pasa por Polán, Gilvez, Los Pascuales, Navahermosa, Los Navalmorales y Navalmorales. Sale de la calle de Venancio González a las 4,30 de la tarde, y llega a Toledo a las 10,15 de la mañana.
Servicio de autocars entre Toledo-Talavera de la Reina
Empresa Galiano. Salida de Toledo, a las cinco de la tarde; llegada a Talavera, a las siete.
Salida de Talavera, a las nueve y media de la mañana; llegada a Toledo, a las once y media.
Pasa por Val de Santo Domingo, Maqueda y Santa Olaya. Centrales: Toledo, Armas, 15, teléfono 181; Talavera, Padilla, 1.

EL CASTELLANO - Teléfono 12

EL CASTELLANO - Teléfono 12

CLINICA DENTAL GOZALVO

Calle Nueva, núm. 4 y 6 (hoy Giner de los Ríos, casa del Banco Central)

Consulta de enfermedades de boca y dientes - Extracciones sin dolor - Coronas de oro - Empastes - Puentes de oro y porcelana, etc. - Dentaduras de todas clases, con o sin paladar

Días de consulta { MARTES, JUEVES y SABADOS, de diez a dos y de tres a siete. MIÉRCOLES Y VIERNES, de once a dos y de tres a cinco.

Guía del radioyente
E. A. J. 49. Radio Toledo, (200 metros, 1.500 kilociclos).

A las 21,30: Sintonía. Carteleras.— Cotizaciones de Bolsa facilitadas por la sucursal del Banco de Bilbao.—Concierto.—21,45: La juventud ante el micrófono: Charla cultural y recital de poesías, por Enrique Gutiérrez y Elsa Otero.— Continuación del concierto.— 22,30: Información nacional y extranjera, cursada desde Madrid.—Música variada.—23: Fin de la emisión.
A las 13,30: Sintonía.—Cartelera.—Concierto.—Sorteo de localidades para el Moderno, entre los que forman la Agrupación de radioyentes.—Recital.—Programa de música variada.—14,30: Fin de la emisión.
A las 17: Sintonía.—Cartelera. Programa de música variada.—17,45: Peticiones de la Agrupación de radioyentes.—18,10: Música moderna.—Gacetas y noticiario locales.— Cotizaciones oficiales del mercado.—19,30: Fin de la emisión.

RELIGIOSAS

Santoral
Día 18.—Miercoles.—La Expectación del Parto.—Nuestra Señora de la O.— Santos Rufo, Zosimo, Molsetes, Quinto, Simplicio, Victorio, Víctor, Victorio, Aduytor, mrs.; Graciano, Ausencio, obs., cfs.—Témporas.
Nuestra Señora de la O.—Regimiento llamase esta fiesta la Expectación del Parto de María, nombre que le impuso San Ildefonso, arzobispo de Toledo. Se recuerda por ella las grandes ansias con que era esperada por los antiguos patriarcas y profetas y por el pueblo de Israel y aun por todo el Universo la venida del Mesías. Como la Iglesia, desde las vísperas de este día, entona en su liturgia las principales frases con que se manifiestan tales deseos, en las antífonas, que todas comienzan con la letra O, referentes a la venida del Salvador encarnado ya en las purísimas entrañas de la Virgen María, se ha formado de ello un nuevo título de advocación con respecto a la Madre de Dios, toda vez que sobrepujando Ella a todos los Santos en amor al Señor y en virtud, les aventajaba asimismo en aquellas ansias sublimadas de que viniese a redimir al mundo en tanto grado, que algunos Santos afirman que Dios adelantó los días de su venida en atención a las súplicas de la Santísima Virgen.
En no pocos lugares esta advocación de María se conocida por la de Nuestra Señora de la Perseverancia, invocándose para obtener la perseverancia final, en atención al continuado y nunca desmayado anhelo con que la Virgen suplicaba la avenida del Mesías o Redentor prometido, y por cierto que tal dictado conviene a Nuestra Señora, pues si todas las gracias del cielo nos han de venir por sus manos, la mayor de todas, la perseverancia, no podrá venirnos por otro conducto.
Día 18.—8: Campanadas de Gobernación.—Diario hablado.—«La Palabra». Tres emisiones de veinte minutos.—9: Campanadas de Gobernación.—Informaciones diversas.—9,15: Fin de la emisión.
Día 17.—21: Cursillos culturales.—21,15: Concierto por la Orquesta y María Teresa Estremena (mezzosoprano).—22: Campanadas de Gobernación.—22,05: «La Palabra». Diario hablado. Continuación del concierto.—23,15: Música transmitida desde el Salón Pompeya.—23,45: «La Palabra». Diario hablado.—24: Campanadas de Gobernación.—Cierre de la estación.
Día 18.—8: Campanadas de Gobernación.—Diario hablado.—«La Palabra». Tres emisiones de veinte minutos.—9: Campanadas de Gobernación.—Informaciones diversas.—9,15: Fin de la emisión.

La prosperidad de toda industria o comercio es ocasionada por el ANUNCIO CONTINUO

NOTICIAS
Comedor de Caridad
En el día de ayer fueron socorridos en este benéfico establecimiento los pobres que a continuación se expresan:
Con desayuno, 182.
Con comida, 227.
Con cena, 207.
Madres lactantes, 15.
Total número de raciones diarias, 631.
Trasnoches, J.

Devoción al Santísimo
ADORACION Y VELA AL SANTISIMO.—En la iglesia de las religiosas agustinas (Gaitanas) se hace a las cuatro y media de la tarde el manifiesto del Santísimo, a las cinco y media se reza el santo rosario y a las seis se reza la estación y trisagio para terminar con la reserva.
—CUARENTA HORAS.—Tienen lugar en la capilla del Colegio de Nuestra Señora de los Remedios (Doncellas).
Las Cuarenta Ave Marías
PARROQUIA DE SAN NICOLAS.—El ejercicio de las Cuarenta Ave Marías, que se hace como preparación al Nacimiento del Hijo de Dios, tiene lugar todos los días al toque de oraciones.
Fiesta de la Anunciata
IGLESIA DE SAN ILDEFONSO.—El Ayuntamiento, cumpliendo el voto que le obliga, celebra fiesta solemne a las diez y media, estando el sermón a cargo de don Matías Haredero.

Casa Lucas Fraile
A pesar de las obras de mejora de la casa, no ha interrumpido sus trabajos fotográficos. Retratos de bodas y niños. Zocodover, 9, Toledo.

VITAMINA

La que elimina el raquitismo, vigorizando el cuerpo y aumentando las resistencias orgánicas. Contendida en el más fino y gustoso de los aceites. El que saturará en sabor exquisito a todo manjar.

Aceite Giralda

Carbonatina

Neutraliza el exceso de acidez del jugo gástrico, que produce acedías o ardores, eructos ácidos, pesadez, dilatación, dolores y demás enfermedades de estómago e intestinos, y, actuando directamente sobre sus causas, las modifica en sentido de progresiva normalización, por lo que, con su uso, curará y regenerará usted su estómago, permitiéndole digerir perfectamente.

Precio reducidísimo, único, incomparable, sin demérito de la máxima calidad y la máxima eficacia

CAJA, DOS PESETAS

Exíjala en Farmacias, rechazando sustituciones interesadas

Aceite Giralda

La política y la agricultura

Por Miguel Palacios García-Rojo

Lo más característico de la agricultura es su permanencia, su continuidad, por nada ni por nadie puede detenerse la marcha de la agricultura; cada día, cada hora, cada minuto tiene sus necesidades, sus exigencias. Es ello debido a que la agricultura está sujeta a influjos de leyes y factores del orden natural. El sol, no se detiene; el ciclo vegetativo de las plantas, no se para nunca; la vida de los animales, por ser vida, no está inmóvil ni un sólo instante, y el resultado de todos estos factores y otros varios que no enumeramos, que es la agricultura, no puede estar paralizada ni un solo momento. Cada día trae una exigencia, una necesidad. Y esta necesidad y esta exigencia apremiante y continua tiene su consecuencia en el orden económico, porque todas las operaciones agrícolas requieren gastos, jornales, empleo de personal y de animales, para producir y para consumir. Con estos breves antecedentes se ve claro, como digo al principio, que la agricultura no puede paralizarse de un modo general y total ni por un brevísimo espacio de tiempo. Esta es la característica esencial de la agricultura, en contraposición de lo que ocurre con la industria y el comercio.

La política, en cambio, por estar sujeta a leyes naturales sino a leyes humanas—y algunas veces, quizá la mayoría, a leyes inhumanas—se paraliza cuando se quiere, mejor dicho, cuando media docena de señores así lo desean. Se les ocurre decir por cualquier tiquis miquis, la fatal palabra crisis, y todo se para, y no sólo se para los varios días que la crisis dura, sino muchos de los que le siguen después, porque cada crisis trae hombres distintos, con propósitos y deseos diferentes y al igual que la tela de Penélope, su primera misión es destruir lo que hizo el anterior, no por malo, sino porqueno lo hizo él, y después empieza a estirar los asuntos y cuando ya los va conociendo, suena por otro lado otra vez la voz nefasta de crisis y vuelta a destruir y a empezar a construir. Y esto es la política: la inestabilidad, la discontinuidad, el tejer y el destejer.

Tenemos, pues, dos cosas distintas y opuestas: por un lado, la agricultura, cosa estable, permanente, seria, rígida. Por otra, la política, mudable, casquivana, frívola, flexible.

Se quiere unir, y en estos últimos tiempos quizás con más intensidad que nunca, la política con la agricultura, y hasta los partidos políticos se ponen apilados agrícolas y pasa lo que ne-

cesariamente tiene que pasar: Que la desarmonía, el desacuerdo, es evidente.

¿Qué es lo que pasa cuando un hombre honrado, trabajador, digno, sensato, tiene la desgracia de unirse matrimonialmente a una mujer liviana, coqueta, holgazana y licenciosa? Pues que por mucha belleza que tenga la mujer en su rostro, por muchos encantos que adornen sus líneas femeninas, el final es que en ese matrimonio, los disgustos sean continuos, el bienestar no exista, las discusiones sean frecuentes, los perjuicios económicos sean evidentes y la terminación inevitable es que, o se llega a la violencia, o más sensatamente, a la separación.

Y planteado en estos términos la cuestión, la consecuencia es clara para los agricultores. No puede de ninguna manera la agricultura asociarse con la política. Ya vieron esta dificultad en el Ministerio de Agricultura y por eso se creó la Comisión del trigo, con el propósito de dar a los problemas agrícolas la permanencia y continuidad que necesitan, pero no se ha logrado, porque en la primera crisis que ha ocurrido después de su constitución ha presentado fulminantemente su dimisión el señor Larraz, comisario del trigo. Consecuencia lógica y necesaria.

Debemos los agricultores convencernos de que lo que necesitamos es nuestra organización, de carácter profesional, constituyendo nuestro «gremio de agricultores», en el que estemos todos unidos para resolver nuestros problemas nosotros solos, dando a la política lo circunstancial y pasajero, pero teniendo siempre en nuestra mano lo fijo y permanente, que es la médula de la agricultura.

MIGUEL PALACIOS GARCÍA-ROJO
Toledo.

Más huevos

y mejor desarrollo de sus aves obtendrá usted adicionando a su alimento una parte de huesos rescos molidos al día. Tenemos un gran surtido de molinos para huesos, calderas para cocer pienso, corta verduras y corta raíces especiales para avicultores. Pida catálogo a

Matth. GRUBER
Bilbao Madrid
A. S. Mamés, 33 Ferraz, 8
Dirección postal: Apartado 185. BILBAO

EL MEJOR PURGANTE

Propietarios: Hijos de R. J. CHAVARRI — Dirección y Oficinas: MONTERA, 50 — Madrid.

De Enseñanza Vacaciones para el Magisterio

Participa la Sección que por el señor director general de primera enseñanza, se ha dicho lo siguiente:

«Contestando a repetidas consultas sobre si la Orden Ministerial de 12 de noviembre último referente a vacaciones afecta al Magisterio Nacional primario, la Dirección general manifiesta que, tanto dicha orden, como su antecedente la de 7 de diciembre de 1934, se refiere exclusivamente a los establecimientos de enseñanza superior y secundaria».

Los señores maestros nacionales deben atenderse al almanaque escolar aprobado por el Consejo provincial de primera enseñanza.

Oatarrros nasales, gripe, dolor de cabeza

DESAPARECE EN EL ACTO CON EL USO DEL Inhalador "MIÑON"

Pesetas 4,15; venta farmacias: Arenal, 3 y 15; doctor Plaza, Magdalená, 33, y doctor Caldeiro, Puerta del Sol, 9, que lo remite por correo. Caja con 10 cargas de repuesto, dos pesetas.

De la Sección de Estadística

Advierte a las señoras alcaldes que en cumplimiento de lo que dispone la vigente Ley municipal, este año deberán todos los Ayuntamientos llevar a cabo la renovación total del padrón de habitantes, haciendo un nuevo empadronamiento con referencia al día 31 del corriente.

Habrán que tener presentes todas las instrucciones contenidas en el capítulo III del título I de la citada Ley. Todos los impresos necesarios (cuya modelación es la misma de años anteriores), deberán adquirirla los Ayuntamientos por su cuenta.

Una vez recogidas y ordenadas las cédulas de inscripción se procederá a formar el padrón, el cual deberá auxiliar y el estado resumen. Todos estos documentos (a excepción de las cédulas), deberán ser presentados en esta dependencia antes del 30 de abril del año próximo; el resumen numérico, por triplicado.

Informes del Extranjero

Continúan los incidentes antibríticos en Egipto

EL CAIRO.—Se han registrado nuevas manifestaciones antibríticas estudiantiles. A los manifestantes escalaron se unieron ayer los obreros de la imprenta del Gobierno, siendo la primera vez que elementos obreros se suman a estas protestas contra Inglaterra. Un grupo numeroso de muchachos atacó a un soldado, que tuvo que hacer disparos al aire.

El Comité ejecutivo de los estudiantes egipcios ha acordado continuar la lucha hasta lograr que Inglaterra se declare dispuesta a iniciar con Egipto negociaciones para la concertación de un tratado basado en el acuerdo de 1930. El jefe del partido «Wafd» ha hecho varias idénticas declaraciones sobre el propósito de su partido.

Invasión japonesa en China

TSIEN TSIEN.—A consecuencia de haber cruzado en el pueblo de Tangsu, próximo a Tsien Tsin, 200 soldados del líder del Auténtico, Ying-Ju Keng, se ha producido una situación de bastante gravedad. Las tropas entraron en Tangsu con el propósito de apropiarse de ocuparlo permanentemente.

Las tropas de la plaza opusieron a los invasores una tenaz resistencia, estableciéndose un combato del que resultaron dos muertos y un herido. Los invasores lograron ocupar la Dirección de Seguridad pública, retrocediendo las tropas defensoras hasta el pueblo de Koku.

El aviador Claysse gana el premio de un millón de francos

PARIS.—El aviador Claysse ha ganado el premio de un millón de francos, ofrecido por el Ministerio del Aire para aviones giroplanos.

La Cámara francesa termina la discusión del presupuesto

PARIS.—La Cámara terminó anoche la discusión del Presupuesto. Hoy terminará la votación de los capítulos que quedan y el Senado empezará inmediatamente a discutirlos.

Accidente durante la impresión de un «film»

PARIS.—Ayer se verificó en Lema Park una toma de vistas para un «film», en el que toma parte Mme. Guis Manés. Este «film» se titula «El ojo la garra», y se desarrolla en una «máquina».

Todo marchaba sin obstáculos ni contratiempo; pero de pronto el operador M. Italiano observó que uno de los leones daba señales de intranquilidad. Inmediatamente se dirigió al animal con intención de calmarlo. Pero la fiera, lanzándose sobre el operador, le destruyó la cara y el pecho con las zarpas.

Acudieron los ayudantes, que recogieron al herido, trasladándolo al hospital, donde continúa en grave estado.

El anunciante no debe olvidar que una propaganda bien orientada y constante en EL CASTELLANO, es la base de un buen negocio.

Divulgaciones sanitarias Mortalidad infantil

Por F. CARMENA

Ningún tema tan trascendental como el que puede dar a conocer a los profanos algunos datos relacionados con la mortalidad infantil. Para los padres, por el hecho de serlo, y para los demás, porque les preocupará igualmente algún día la salud de la infancia, ha de tener enorme interés la divulgación de unos datos que ponen de manifiesto la cuantiosa cifra de niños que al cabo del año sucumben a consecuencia de innumerables enfermedades, que si bien muchas son comunes a todas las edades, otras en cambio producen sus estragos de una manera efectiva en los primeros años de la vida.

Con objeto de que los lectores de esta serie de artículos que pienso publicar sientan interés hacia los mismos, creo conveniente poner de manifiesto en este primer artículo las cifras que representan con toda la frialdad de la muerte el índice de

AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABANA

Propietarios: Hijos de R. J. CHAVARRI — Dirección y Oficinas: MONTERA, 50 — Madrid.

¿Quosque tandem?

¿HAY YA GOBIERNO?

Por Antonio Galán

Después de seis días de interrumpidas y repetidas consultas; después de ir y venir de un lado para otro los personajes políticos que sucesivamente han sido llamados para formar Gobierno, buscando ministros que se adaptaran a determinado patrón; después de los numerosos ofrecimientos de participación en el Poder, hechos a los jefes de grupo; después de muchos cabildos y conferencias, llevados a cabo algunos de ellos con el mayor secreto, se ha podido al fin lograr dar a luz un Gobierno, pero un Gobierno que ha tenido la mala suerte de no agradar a nadie.

Cuando la inmensa mayoría del país, derechas e izquierdas, esperaban otra solución muy distinta, se han encontrado las gentes con un conglomerado multicolor e informe, del que nada bueno puede esperarse.

Mucho se censuraba a los políticos del régimen caído por la manera que tenían de conducir los negocios públicos. Aquellas camarillas, tan en boga entonces; aquellos pequeños cánculos formados por unos cuantos consuecos, y de los que pendían los destinos de la patria, parecía que habían pasado a la historia, y, sin embargo, surgen de nuevo más paja que en tiempos pretéritos, descubriéndose sólo concupiscencias y apetitos mal disimulados de los que se dedican a este divertido juego, en el que siempre sale perdiendo Juan Español.

Todo esto encierra un fondo de extraordinaria gravedad, y los Gobiernos así formados no pueden encontrar apoyo en la opinión. Ann con las Cortes cerradas, su vida es imposible.

Y mientras tanto los grandes problemas nacionales pendientes de resolución. Otra vez quedan estancados. Esto no debe ser. España necesita Gobiernos fuertes,

salud y evitar la muerte de los pequeños, que la Sociedad disponga de médicos competentes y establecimientos bien dotados, mucho mayor es el valor que hay que conceder a que los padres estén convenientemente preparados en la crianza de sus hijos, pues como más adelante verá, a esta falta de preparación es imputable la cifra que alcanza la mortalidad en los dos primeros años de la vida; en España solamente, de cada cien fallecimientos por todas causas, diez de éstos corresponden a niños menores de dos años, y a consecuencia de trastornos digestivos que tanto se dejan sentir en la época estival.

Con los datos enumerados es de suponer que todos los habrán considerado lo suficientemente demostrativos para estimular a la lucha contra los agentes que vienen a interrumpir la vida de tantos niños y la alegría en millones de casas. Si mucha importancia tiene para conservar la

La mortalidad representa la proporción de defunciones referentes a una enfermedad o al conjunto de todas las enfermedades, relativamente a cierta número de habitantes durante un periodo determinado (generalmente de un año). Y la mortalidad indica el número de enfermos registrados también entre cierto número de habitantes y durante un tiempo determinado.

En todos los países civilizados existen unos departamentos dependientes de la Sanidad del Estado, los cuales llevan un servicio de estadística que permite conocer detalladamente el número de defunciones ocurridas durante el año, así como las causas morbosas que las ocasionaron. Del examen de estas tablas estadísticas se deducen las principales conclusiones siguientes:

La mortalidad infantil disminuye a medida que avanza la edad del niño, al principio rápidamente, después con más lentitud, a partir de un máximo correspondiente al período de lactancia, hasta un mínimo que coincide aproximadamente con la edad de los quince años. En los doce años comprendidos desde 1914 a 1926, de cada mil nacidos murieron en Alemania, que es una de las naciones de más bajo índice de mortalidad, antes de cumplir el primer año, 116 niños; entre el primero y segundo año bajó la mortalidad a 17; de tres años fallecieron cuatro; de cuatro años fallecieron cinco; y así sucesivamente sigue decreciendo de la mortalidad a medida que se consideran edades más avanzadas hasta llegar a los quince años, que la cifra de fallecidos queda reducida solamente a dos.

Véase en los datos que preceden el número tan aterrorizador de los que fallecen antes de cumplir el primer año; las causas de esta mortalidad tan elevada, como igualmente las causas de su disminución a medida que avanza la edad del niño, será objeto de otro artículo.

Otra conclusión que se saca de los datos estadísticos,afortunadamente más consoladora que la anterior y es que la mortalidad infantil experimentada en el siglo anterior progresiva desde el siglo anterior hasta el momento presente. Dicha conclusión que alcanza aproximadamente un valor del 80 por 100. Mientras que en el decenio 1870 a 1880, de cada mil niños murieron antes de cumplir el primer año 233; de 1881 a 1891 bajó a 242; de 1901 a 1911 sólo bajó a 203 y, por último, se reduce a 116 en los años de 1914 a 1926. Falta datos del último decenio; pero puede anticipar que gracias al trabajo y esfuerzo de la clase médica, así como al celo y actividad de las instituciones sanitarias, se habrá registrada un nuevo descenso en la mortalidad infantil con relación a los años últimamente mencionados.

Como caso curioso hay que citar: que el número de defunciones entre las niñas es menor que entre los niños, sin que estén determinadas las causas que influyen en esta desproporción.

Con los datos enumerados es de suponer que todos los habrán considerado lo suficientemente demostrativos para estimular a la lucha contra los agentes que vienen a interrumpir la vida de tantos niños y la alegría en millones de casas. Si mucha importancia tiene para conservar la

tes, estables y homogéneos que normalicen de una vez la vida nacional.

Al disolverse las Cortes, la resolución de aludidos problemas tendrá que ser aplazada indefinidamente, con grave daño para la nación.

En general, la decepción ha sido enorme, y no porque fuese presentada y vaticinada por muchos, ha dejado impresión menos penosa.

Sólo los dos polos opuestos de la política española, extrema derecha y extrema izquierda, han recibido con júbilo la noticia. La primera porque vé en la solución de la crisis última un evidente quebranto para el régimen vigente; y la segunda, porque espera que lo ocurrido le allane el camino que puede conducir a nueva mente al poder.

El daño infligido al régimen es evidente. Cierto estará quien no le vea. ¿Cómo pueden estar conformes con la orientación que a la política quiere dársele esas masas incorporadas a la legalidad vigente? No era esa la solución que tan numeroso e importante sector de la opinión esperaba.

Y no es que cifrase en semejante solución deseos de medio, ni el logro de prebendas y sinecuras. Precisamente, una de las mayores virtudes del partido político aludido, de la CEDA, radica en su probada abnegación y en su indiscutible desinterés.

Aunque hay momentos en la vida de los pueblos en los que parece que éstos han perdido la memoria, fuerza es reconocer que no son tan olvidadizos, y que cuando actuaciones pasadas les han ocasionado irremediables daños, los sacan tener preceitos más tiempo de lo que algunos se figuran. Y este es el caso de ahora. La gente de orden presiente que esto pudiera traer aquello que tanto estrago produjo en España, tanto en el orden espiritual como en el orden material, y ante semejante presentimiento, se ha pronunciado abiertamente en contra de la solución dada a la última crisis.

O se cambia de táctica en la manera de conducir la política, o todos tendremos que lamentar las consecuencias de funestas equivocaciones.

El país está ya harto de cábalas y combinaciones.

¿Hasta cuándo se ha de seguir abusando de su paciencia?

ANTONIO GALÁN
Urda.

“ALAS”
EMPRESA ANUNCIADORA
Alcalá, 12 (planta baja).
MADRID
Publicidad en todos los sistemas. Proyectos y presupuestos, gratis.

Editorial Católica Toledana

Talleres Tipográficos - Especialidad en toda clase de Obras científicas y literarias - Ilustraciones - Catálogos Facturas - Circulares - Membretes Perfección en todos los trabajos

Juan Labrador, 6: Teléfono 211: Toledo

Productos SANATORIUM

NUEVA MEDICACION NATURAL
(Serie erap éutica) Fórmula del Rdo. Dr. J. García Roça
Contra el artrismo, hermatosis, obesidad y otras toxemias de etiología úrica.

Depurativo SANATORIUM
Para corregir el estreñimiento.

Purgante SANATORIUM
Para combatir las afecciones gástricas.

Eupéptico SANATORIUM
Reconstituyente poderoso en todos los periodos de la tuberculosis

Regenerador SANATORIUM
Contra la anemia, clorosis y trastornos propios en la mujer.

Pildoras ferruginosas SANATORIUM
De venta en Farmacias y Centros de Específicos al por mayor

Laboratorios "Productos Sanatorium"
Calle del Call, números 20 y 22 - BARCELONA

